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     EDITORIAL

     COMISIÓN DE COMUNICACIÓN E INFORMÁTICA

Tienes ante ti el primer número del periódico de la asamblea 
popular del barrio de La Prospe. Pretende ser un medio 
para difundir la voz del movimiento 15M en nuestro barrio. 

Aquí encontrarás información de las actividades que llevamos a 

cabo desde la asamblea para intentar cambiar las cosas.
Está claro que no hay pluralidad en el debate social, ni en 

los medios. A la gente no le llega que hay una forma distinta de 
resolver los problemas. El pensamiento único lo domina todo. 
(V�OyJLFR�TXH�RFXUUD�HQ�ORV�PHGLRV�SULYDGRV�SRUTXH�HVWiQ�¿-
nanciados en gran parte por la banca, pero igualmente ocurre 
en los medios públicos en manos de los políticos. Y así la idea 
de que no existen alternativas, inculcada por los medios de 
difusión y persuasión, explica la resignación y el conformismo 
que vemos entre muchos de nosotros.

Pero ha llegado la hora de despertar de esta pesadilla y 
convertirla en un sueño, que no es otro que un barrio, una ciu-
dad, un país, un mundo de personas informadas y solidarias, 
dotadas de espíritu crítico, que entienden que la meta de una 
sociedad es procurar el bienestar de sus gentes y la erradica-
ción de la injusticia. Una sociedad de ciudadanos, no de con-
sumidores y productores obedientes y conformistas. Somos 
personas, no mercancías en manos de políticos y banqueros.

Sí, pero ¿qué es para mí el 15M?

Nace un periódico para 
difundir la voz del 
15M en el barrio

(Artículo en la página 3)

Manifestación contra el desalojo de la Asociación de Vecinos Valle-Inclán en la Prospe. www.fotograccion.org



El 31 de julio tuvo lugar una asamblea un tanto especial. 
Una fecha de esas en las que la ciudad parece perder el 
pulso y reina una especie de letargo estival. Por ello de-

FLGLPRV�KDFHU�DOJR�GLIHUHQWH�\�VH�SUHSDUy�XQD�SHTXHxD�¿HVWD�
que sirviese de colofón a la asamblea. La idea era compartir 
unas viandas, unos refrescos y charlar distendidamente entre 
nosotros, rompiendo un poco con la formalidad y seriedad que 
acompaña nuestras asambleas. El festín estuvo compuesto 
por las aportaciones de los vecinos, cada uno en función de 
sus posibilidades y de sus habilidades culinarias. Mencionar 
la excelente acogida de una tortilla de patatas que aportó una 
YHFLQD�TXH�QR�SXGR�TXHGDUVH�D�OD�¿HVWD��\�D�OD�TXH�QL�VLTXLH-
ra pudimos devolver los platos que trajo. Desde aquí nuestro 
agradecimiento y cariño. La comida tardó muy poco en desapa-
recer gracias a la participación de un gran número de niños 
que estaban en el cercano parque de la plaza y que hasta 
entonces se habían mantenido como meros espectadores. Un 
momento entrañable fue cuando Jimena, -con sus 7 años es 
una de nuestras más jóvenes participantes- procedió a la lec-
tura de un poema que había compuesto especialmente para 
la ocasión y que nos atreveríamos a decir que resume en su 
inocencia lo que viene a ser el espíritu que nos mueve a todos.

El caso es que fue una excelente ocasión de charlar entre 
todos y conocernos un poco mejor. Está claro que habrá que 
repetir la experiencia.

Estuve en el 15My ahora en Prosperidady lo que pido para el pueblo es libertad y felicidad.

La comisión de política se ha propuesto devolver la política 
a la gente, recuperarla como herramienta para cambiar las 
cosas. En este artículo nos explican quiénes son y qué 

hacen.
Desde la comisión política de Chamartín 15M saludamos y feli-
citamos a la comisión de comunicación por la creación de este 
periódico tan necesario para la difusión de nuestro movimiento 
en el barrio.

También queremos desde estas páginas, que sentimos 
como nuestras y no prestadas por otros medios, a veces de du-
dosos intereses, explicar a  todas las personas, compañer@s, 
asambleari@s, vecin@s, cómo surgió, qué es y a qué nos de-
dicamos y nos dedicaremos en esta comisión política.

La comisión surge de la primera asamblea de La Prospe ante 
la necesidad e inquietud de parte de las y los asamblearios de 
estructurar en grupos de trabajo los diferentes problemas socia-
OHV�D�ORV�TXH�QRV�HVWDPRV�HQIUHQWDQGR��(Q�GH¿QLWLYD��HVWUXFWXUDU�
el movimiento para hacerlo más operativo. Es en la 2ª asamblea 
de La Prospe cuando se crea el grupo y se apuntan a él más de 
veinte personas llenas de ganas de hacer cosas.

El pulso de la indignación en estas sociedades modernas 
es alto y abarca desde las y los revolucionarios más clásic@s, 
cargad@s de ilusión, de ricas experiencias y enseñanzas, has-
ta las y los reformistas más pragmátic@s, aunque no por ello 
menos indignad@s e ilusionad@s con el movimiento.

En este contexto, comenzaron las reuniones en la librería “El Bus-
cón”, un clásico del barrio, los sábados sobre las 11 de la mañana.

7UDV�HVWUXFWXUDUQRV�HQ�VXEFRPLVLRQHV��SRU�OD�JUDQ�DÀXHQFLD�
de temas de interés político y de gente apuntada (más de vein-
te personas), nos pusimos a trabajar dando prioridad al tema 
de la reforma electoral. Después, la experiencia nos llevó a tra-
bajar, como se hace desde la comisión política de Sol, en dos 
subcomisiones: el corto plazo - para temas más inmediatos y 
que requieran de un estudio y decisión más ligeros - y el largo 
plazo - para temas más profundos, con debates más ideológi-
cos y consensos más complicados.

El primer trabajo que presentó la comisión a la asamblea y 
que expuso en ella, fue una explicación sobre el sistema elec-
toral que nos toca padecer. También se está trabajando a corto 
plazo en un texto sobre la ley de partidos, que también pade-
cemos, y en la creación de un PALABRARIO (algo parecido 
a un diccionario), que nos permita renombrar el mundo que 
cada día nos es más arrebatado a las personas. A largo plazo, 
en un debate más ideológico entre reforma o ruptura con el 
sistema, se ha planteado la necesidad de estudiar entes de 
poder que la gente apenas conoce, pero que existen, y que son 
sospechosos de no buscar el bien común para tod@s, como el 
club Bilderberg. También se debate en el largo plazo un tema 
tan complejo, y a veces polémico, como la transición desde 
el franquismo a la monarquía parlamentaria que actualmente 
vertebra el sistema político español.

(Q�GH¿QLWLYD��VRPRV�XQ�JUXSR�GH�SHUVRQDV�FRPR�FXDOTXLH-
ra de vosotr@s que tenemos mucha ilusión en poder cambiar 
las cosas y que queremos que  la política vuelva a la gente, 
que podamos entre tod@s  reconducir, reformar o revolucionar 
nuestras conciencias porque, como dijo alguien, la revolución 
comienza por uno mismo. Os esperamos.

       EL ESPÍRITU DE NUESTRA ASAMBLEA

       COMISIÓN DE POLÍTICATrabajando para 
re-nombrar el mundo

2

““



      COMISIÓN DE EDUCACIÓN    

       SÍ, PERO ¿QUÉ ES PARA MÍ EL 15M?

Por una educación pública, 
transparente y participativa

3

El caudal de información sobre el 15M ha sido muy abundante desde 
GLVWLQWRV�IUHQWHV��/D�SRVWHULRU�GLYHUVL¿FDFLyQ�FUHDGD�FRQ�ODV�DVDP-
bleas de barrio trata de difundir aún más las bases de los “indig-

nados” y dejar claro por qué formamos parte del movimiento y en qué 
medida ha afectado y afectará a la gente. Nos hemos acercado a la 
AAVV Valle Inclán para saber cómo ha afectado a los actores sociales 
GHO�EDUULR��3RUTXH��DO�¿Q�\�DO�FDER��WRGRV�VRPRV�³LQGLJQDGRV´�

La perspectiva sobre qué es el movimiento para los vecinos parece 
dejar claro dos puntos: por un lado, lo necesario de haber llegado a este 
FDPELR�³(V�XQ�PRYLPLHQWR�GH�UHÀH[LyQ��GHEDWH��DQiOLVLV��SURWHVWD�\��«��
hacemos una valoración muy positiva ya que lo hemos vivido con alegría” 
(Juan Luis R.G.); por otro, el empujón y la ilusión que ha supuesto para 
la sociedad “es para mí un motivo de esperanza en que algo puede cam-
biar, no lo veo fácil pero el hecho de que la gente se movilice espontánea 
\�SDFt¿FDPHQWH�PH�JXVWD�PXFKR´��3LODU�5���³&XDQGR�VH�SRGtD�FDHU�HQ�
la inactividad de las generaciones venideras ha estallado el movimiento, 
desbordando los cálculos y deseos sobre el presente y el futuro de este 
SDtV��GH�HVWH�PXQGR��«���+D�VLGR�PX\�PRWLYDGRU´��*ORULD�&����6HJ~Q�XQD�
encuesta del Centro de Investigaciones Sociológicas (CIS) publicada a 
¿QDOHV�GH�MXOLR����GH�FDGD����HVSDxROHV�YHtDQ�FRQ�VLPSDWtD�HO���0�

Inevitablemente nos viene a la cabeza la inestabilidad de estos mo-
vimientos y lo difícil que es sustentarlos. Pasados cuatro meses desde 
la primera concentración ¿cuál parece ser el futuro del 15M? “El futuro 
está por construir por el 15M. Estará presente y activo en momentos 
FODYHV�GH�OD�HYROXFLyQ�GH�QXHVWUD�VRFLHGDG��«��(O�UHWR�HV�SRWHQFLDUVH��
crecer y construir juntos pero no pretender ‘dirigir’ y controlar” (Juan Luis 

R.G.). “Es un proceso. Lo importante es que se está 
realizando ya, ahora, y hay voluntad de continuidad 
�«���3HUVRQDOPHQWH��QR�YHR�TXH�VH�FRQYLHUWDQ�HQ�XQD�
opción política concreta” (Gloria C.)  “Este movimiento 
está creando opinión y eso ya es un avance. Si logran 
dar cuerpo a una nueva idea de sociedad y un siste-
ma con una dinámica más redistributiva sería lo más” 
(Pilar R.) Con todo, las perspectivas con respecto a de 
qué forma puede afectar al barrio son dispares “Este 
movimiento tiene de bueno su globalidad, referido a 
un barrio no tiene mucho sentido” (Pilar R.)  “Aquí 
FUHR�TXH�OD�LQÀXHQFLD�HVWi�WRGDYtD�OLPLWDGD�SRU�ODV�FD-
racterísticas de nuestro barrio” (Juan Luis R.G.) “Me 
parece muy importante que el movimiento ‘descienda’ 
inicialmente a los barrios (...). No se puede medir por 
los resultados concretos, al menos de momento. Solo, 
cada barrio se pierde, aglutinados se potencian y se 
motivan. La marcha que hicieron pasando por distin-
tos pueblos y ciudades es de un valor incalculable, el 
intercambio puede concienciar y motivar a muchos. 
Me recuerda a lo leído de las ‘Misiones pedagógicas’ 
����$O�¿QDO�HO�FDPELR�VRFLDO�\�SROtWLFR�GHSHQGH�GH�PX-
chos, si queremos libertad y dignidad para tod@s” 
(Gloria C.)

(*) Nota de Redacción: proyecto educativo español creado durante 

Luchar contra la opacidad que predomina en el sis-
tema educativo es uno de los principales caballos de 
batalla de la comisión. “Hay un gran problema de comu-
nicación entre padres y profesores y también entre pro-
IHVRUHV�GH�GLVWLQWRV�QLYHOHV´��D¿UPD�XQR�GH�VXV�PLHP-
bros. Para acabar con este “oscurantismo” proponen 
varias medidas concretas como hacer públicas y ac-
cesibles las actas de los consejos escolares, que cada 
centro disponga de una web actualizada con datos de 
LQWHUpV�\�TXH�H[LVWD�XQ�ÀXMR�GH�LQIRUPDFLyQ�WUDQVSDUHQWH�
entre docentes, órganos directivos y padres.

La preocupación fundamental de esta comisión es 
la defensa de la educación pública ante el ataque pri-
vatizador que está sufriendo: los recientes recortes de 
personal de secundaria contribuyen a degradar el siste-

PD�GH�HGXFDFLyQ�S~EOLFD�HQ�EHQH¿FLR�GH�OD�HGXFDFLyQ�
concertada y privada, sumándose al deterioro existente 
causado por los continuos cambios legislativos.

Todas las personas preocupadas por la deriva de la 
educación, así como las asociaciones de vecinos y la 
Escuela Popular de Prosperidad, están invitados a co-
laborar con la comisión que compartirá sus avances a 
través de su blog http://chamartineducacion15m.com/ 
y pueden hacer llegar sus sugerencias a la dirección 
de correo educación.15mprosperidad@gmail.com

La Comisión de Educación es una de las que más trabajo tiene por 
hacer y así lo reconocen sus miembros, entre los que se encuen-
tran tanto padres preocupados por la educación que reciben sus hijos 

como profesionales de la enseñanza.

Proponemos que se publiquen las actas de 
los consejos escolares y que cada centro 

disponga de una web con 
información relevante

“

“

*Más información en el próximo número

la Segunda República que abarcó desde 1931-36.

Encierro de profesore@s y alumn@s en el Instituto Ramiro de Maeztu. Foto: César Gómez



ASAMBLEA POPULAR

LA PROSPE

     COMISIÓN DE COMUNICACIÓN E INFORMÁTICA

LA TIRA...

La comisión de comunicación e informática se ha propuesto 
difundir el trabajo del movimiento 15M en el barrio a través 
de diversos canales, entre los que se encuentra el presente 

periódico.
En la comisión nos hemos juntado un grupo de vecinos con la 

ilusión de contribuir con nuestro esfuerzo a este movimiento de 
reacción y esperanza. Permitid que aprovechemos el número cero 
del periódico para presentar un poco nuestras líneas de trabajo 
que se pueden resumir en los siguientes tres puntos:

- Coordinar la comunicación de la asamblea con el exterior.
- Difundir el trabajo de la asamblea y de todo el movi-

miento 15M tanto entre los propios miembros como entre el 
resto de los vecinos.

- Buscar la concienciación y participación de las y los 
vecinos con información.

Todavía estamos empezando y las tareas son muchas. Hay 
centenares de asambleas en barrios y pueblos por todo el país, 
con miles de propuestas e ideas. Gestionar la información de 
IRUPD�H¿FD]�HV�QXHVWUD�PHWD��(VWDPRV�PRQWDQGR�XQ�JUXSR�GH�
audiovisuales, lanzando este periódico, con la mesa informativa, 
presentes en las redes sociales, participamos en grupos de trabajo 
con las demás asambleas para crear canales de información inde-
pendientes, intercambiando experiencias y aunando esfuerzos...

Si te interesa nuestro trabajo y crees que puedes contribuir, te 
estamos esperando. Como para el resto de los grupos de la asam-
blea de Prosperidad, el principal requisito es tener ganas de hacer 
cosas, porque ya pasó el tiempo de ser espectadores pasivos.

Comunicarnos y 
comunicar, para que el 
15M llegue a tod@s

CONVOCATORIAS 15M:

(Ilustración original: www.diagonalperiodico.net Eneko)

VERANOS DE ECONOMÍA
Palacio de Cristal, El Retiro.
Los domingos a las 16 h.
http://madrid.tomalaplaza.net/category/grupos-de-
trabajo/g_economia/
MANIFESTACIÓN CONTRA LA PRIVATIZACIÓN DEL 
CANAL DE ISABEL II
Sede del Canal de Isabel II, C/ Santa Engracia, 125.
Sábado 8 de octubre a las 18:00 h. 
http://www.plataformacontralaprivatizaciondelcyii.org/
LLEGADA A BRUSELAS DE LA MARCHA INDIGNADA
Bruselas sábado 8 y domingo 9 de octubre
ASAMBLEA POPULAR DE PROSPERIDAD
La asamblea del barrio se reune cada 15 días.
Plaza de Prosperidad 
Domingo 9 de octubre a las 19:00 h. 
http://prosperidad.tomalosbarrios.net/
GRAN FIESTA EN CONTRA DE LA PRIVATIZACIÓN 
DE LA FINCA VISTALEGRE
Finca Vistalegre, Carabanchel (comienzo Plaza de la 
emperatriz).
Domingo 9 de octubre de 11.30 a 19 h.
MANIFESTACIÓN “Unidos por un cambio global”
En varias ciudades del mundo, entre ellas, Madrid 
�UHFRUULGR�SRU�FRQ¿UPDU�
6iEDGR����GH�RFWXEUH��KRUD�SRU�FRQ¿UPDU�
http://15october.net/es/

Contactos de la Asamblea Propular de Prosperidad: www.prosperidad.tomalosbarrios.net
comunicacion.15mprosperidad@gmail.com; economia.15mprosperidad@gmail.com; dinamizacion.15mproeridad@gmail.com; educacion.15mprosperidad@gmail.
com; www.chamartineducacion15m.com/; politica.15mprosperidad@gmail.com; medioambiente.15mproperidad@gmail.com; enlaces.15mproperidad@gmail.com; 
prospe.cooperativismodebarrio@gmail.com; informatica.15mprosperidad@gmail.com.

FACEBOOK: www.facebook.com/asambleapopularChamartin
TWITTER: APChamartin


